

Sanciones internacionales para Venezuela: Cuáles son y su impacto en el régimen de Maduro



Estados Unidos confiscó un avión utilizado por Nicolás Maduro a modo de presión. Conoce los detalles y efectos de esta y otras medidas.

Luego de las cuestionadas elecciones en Venezuela, distintas naciones han mostrado su rechazo con los resultados, incluso, países como Estados Unidos han implementado acciones para ejercer presión contra el régimen de Nicolás Maduro. Esta semana las autoridades de Estados Unidos confiscaron un avión utilizado por Maduro, que se encontraba en República Dominicana, y el Departamento de Justicia puntualizó que la aeronave fue incautada debido a “violaciones de las leyes estadounidenses de control de exportaciones y sanciones”.

Yvan Gil, canciller venezolano, comentó en un comunicado que **esta acción de Estados Unidos es “una práctica criminal reincidente, que no puede ser calificada de otra cosa que no sea piratería”**. Sin embargo, añadió que Venezuela se “reserva el derecho de emprender cualquier acción legal” debido a los daños que esto podría ocasionarle al país.

En cuanto a las sanciones más importantes que se han implementado hacia Venezuela, destaca que, en agosto de 2017, el Gobierno del expresidente Donald Trump prohibió a los bancos de Estados Unidos comprar bonos del régimen venezolano y de la compañía estatal petrolera PDVSA. **Asimismo, en 2019, Trump anunció que el dinero de cualquier compra de petróleo venezolano por parte de entidades de EE.UU. quedaría bloqueado.**

Sin embargo, en 2023, Estados Unidos informó la suspensión de algunas sanciones, en las que destacan las petroleras, esto tras el acuerdo de la oposición venezolana con el régimen para celebrar elecciones en 2024 de una forma libre y justa. **La normativa fue nombrada como licencia 44 y la gran mayoría de compañías petroleras de Estados Unidos podían realizar negociación con Venezuela, pero el 17 de abril de este año expiró** y las sanciones fueron implementadas nuevamente, a excepción del permiso de la compañía Chevron de exportar crudo venezolano debido a una alianza con PDVSA.

Impacto sobre el régimen

Fernández puntualiza que las sanciones más importantes contra Venezuela afectan al sector petrolero, la principal fuente de ingresos del país. “Estados Unidos ha bloqueado las exportaciones de crudo y sancionado a funcionarios del régimen, congelando sus activos y limitando sus movimientos internacionales”.

En cuanto al impacto, el académico comenta que, aunque **este tipo de sanciones “han agravado la crisis económica de Venezuela, con hiperinflación y escasez de alimentos y medicinas**, no han logrado aún un cambio político significativo. La dictadura de Maduro sigue aferrada al poder mediante la represión y el apoyo de aliados como Rusia e Irán”.

Añade que el petróleo es clave en la implementación de sanciones, ya que “al cortar el acceso a los mercados internacionales, las sanciones han reducido drásticamente los ingresos del régimen. Sin embargo, concesiones ocasionales, como la permitida a Chevron, no han producido resultados políticos tangibles”.

Por último, el Dr. Fabián Pérez, académico del Departamento de Humanidades de la Universidad Andrés Bello, comenta que este tipo de sanciones “ejerce una presión que el régimen ha constatado en este último tiempo y se ve reflejado en el aislamiento y la falta de aliados. **Los aliados hemisféricos son cada vez menores y la mayor parte de las relaciones que está generando el régimen están mediadas por la respuesta algo tibia frente al fraude electoral, de Brasil, Colombia y México.** Irán, Rusia, países africanos, Corea del Norte y otros regímenes autoritarios, han apoyado la mantención de Maduro en el poder, pero la presión internacional se está sintiendo”.